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Aos vinte e oito  dias do mês de maio de dois mil e vinte e quatro, fez a primeira chamada às quatorze 1 
horas e nove minutos, na Câmara Municipal de Maricá de forma presencial a reunião do Conselho 2 
Municipal de Meio Ambiente- CMAM Presentes: O Presidente Bruno de Souza Lougon, os Conselheiros 3 
Titulares: Márcia Lima Freitas – Secretaria de Turismo,  Marcus Antônio Lacerda – Secretaria de 4 
Educação e Ronald Manoel Ribeiro Marques da Silva—Secretaria de Saúde. Suplentes:  Ana Maria 5 
Cajueiro- AMASP - Associação de Moradores e Amigos do Bairro Santa Paula, Jorge Rodrigues de 6 
Andrade – SOMAR, Ludmila Caetano - Defesa Civil e Luiz Felipe Santos da Silva – Secretaria da Cidade 7 
Sustentável. O Presidente abre a reunião verificando o quórum necessário para a realização da reunião 8 
com a seguinte pauta: 1-Apreciação e votação das atas anteriores (janeiro, fevereiro e março),2- Leitura 9 
dos ofícios recebidos e enviados;3-Explicação sobre o funcionamento sobre o Gáslub,4-Apresentação do 10 
Gestor da Unidade de Conservação Lagoa do São Bento,5-Criação de GT para ampliação da área de 11 
abrangência da Unidade de Conservação do Morro da Peça, 6-Atualização da Demarcação da Faixa 12 
Marginal de Proteção do Rio Itaocaia pela Superintendência Regional Baía de Guanabara – INEA/RJ, 7-13 
Pauta para a próxima reunião, 8-Informes gerais. Primeiro ponto da pauta. Aprovação da ata anterior:  14 
O Presidente pergunta se todos receberam as anteriores relativas a janeiro, fevereiro e março e abril que 15 
não houve quórum que ficaram pendentes por falta de quórum, coloca em votação foram aprovadas por 16 
unanimidade.  Segundo Ponto da Pauta: Ofícios enviados e recebidos.  Ofício nº 035/2024 da Secretaria 17 
da Cidade Sustentável informando a Substituição de Suplente, do Servidor Guilherme Di César da Mota 18 
e Silva – Mat. 7453 pelo servidor Luiz Felipe Santos da Silva – Mat. 109.705. Terceiro Ponto da Pauta: 19 
Explicação sobre o funcionamento sobre o Gáslub. O Presidente diz tivemos resposta do responsável pela 20 
da Transpetro que viria trazer as informações hoje sobre o GASLUB, informou que não poderia vir 21 
comparecer à reunião então, fica há esse Conselho essa situação para que a gente define o que vai ser feito 22 
com relação a Transpetro eles se esquivaram na reunião passada muito embora, não tenha tido quórum, 23 
mas ele já não viria na reunião passada e nessa é reafirmaram o não comparecimento. O Conselheiro Jorge 24 
sugere que já que eles reiteradamente não participando que se fizesse através de ofício os questionamentos 25 
e que ele respondesse por escrito de tudo que se quer saber a respeito do GASLUB ao invés de ficarmos 26 
nas reuniões sem resposta de nada, então, acha que o Conselho pode oficializar criando quesitos do que 27 
se realmente saber do GASLUB. O Presidente diz que essa solicitação do convite foi da Anna Quintanilha 28 
e como ela não está presente, vou pedir que ela prepare as solicitações, transformo no ofício e envio. 29 
Quarto Ponto da Pauta: Apresentação do Gestor da Unidade de Conservação Lagoa do São Bento. O 30 
Presidente diz que o Luiz Felipe ele vem se representante da Secretaria na suplência no Conselho e 31 
também foi apresentado através de portaria no JOM como o gestor da Unidade de Conservação da Lagoa 32 
de São Bento, passa a palavra para o Luiz Felipe, que se apresenta, dizendo que é Engenheiro Ambiental 33 
formado pela Faculdade Federal Fluminense, acabou de concluir uma pós graduação no Instituto Federal 34 
Fluminense em Gestão de Projetos Ambientais e atualmente está como Gestor do REVIS da Lagoa de 35 
São Bento, que gostaria de agradecer a oportunidade de estar aqui no Conselho hoje e convidar a todos 36 
que amanha teremos nossa primeira ação de manejo de na Lagoa e teremos o manejo de vegetação junto 37 
com os membros da Secretaria. A Conselheira Márcia diz que está muito feliz, sabe do trabalho que o 38 
Conselheiro Luiz Felipe vem desempenhando na Secretaria da Cidade Sustentável todos esses anos, sabe 39 
da sua expertise e seu nohall, deseja sucesso, e pode contar com os projetos da Secretaria de turismo no 40 
que puder ajudar, que ficou um pouquinho em cima na hora para amanhã, mas provavelmente, ela junto 41 
com a sua equipe vai fazer força com pelos menos umas três pessoas para estarem lá te apoiando. O 42 
Conselheiro Luiz Felipe agradece, diz que essa é a primeira ação, na verdade tivemos uma na semana 43 
passada de um enriquecimento de flora, que está elaborando um calendário, assim que estiver pronto irá 44 
compartilhar. O Presidente diz que o próximo ponto de pauta volta é a criação do grupo de trabalho para 45 
ampliação da área de abrangência da unidade de conservação Morro da Peça. Quinto Ponto da Pauta: 46 
Criação de GT para ampliação da área de abrangência da Unidade de Conservação do Morro da Peça. O 47 
Presidente diz que esse ponto foi uma solicitação por parte de um Conselheiro no grupo do Conselho há 48 
um tempo atrás e colocamos como um ponto de pauta, para que fosse criar um grupo de trabalho saindo 49 
daqui do Conselho para alterar essa abrangência então, deixa para franqueada a palavra para quem quiser 50 
e puder se dispor para compor esse grupo de trabalho que foi proposto. A Sra. Renata que estava na plateia 51 
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pergunta se só pode participar Conselheiro ou qualquer pessoa. O Presidente responde que esse grupo 52 
pode ser composto por pessoas também da sociedade, Gerhard milita com relação ao Morro da Peça, e 53 
além de fazer parte da Comissão de Meio Ambiente da ALERJ    também poderia participar dessa sem 54 
problema nenhum e seria até bom que pudéssemos unir força. O Sr. Gerhard diz que essa demanda 55 
fizemos ao Secretário anterior oficiando para garantir essa criação,  garantindo o zoneamento da área do 56 
entorno, a zona de amortecimento   tudo isso é um conflito,  temos que motivar o entorno do morro da 57 
peça essa oportunidade que é de conhecimento de todos quando fizemos  o monitoramento  para a criação 58 
do momento natural do morro da peça,  fizemos abaixo assinado, encaminhamento via a Câmera de 59 
Vereadores, foi aprovado por unanimidade em  primeira e segunda  votação pelos  Vereadores, foi a 60 
sanção do Prefeito que  se negou a assinar e depois o Câmara o Presidente da Câmara Aldair sancionou a 61 
Lei, quatro meses depois  o atual Prefeito no seu primeiro mandato, apresentou o projeto de lei mutilando 62 
a área o perímetro desse movimento natural retirando toda a parte confortante ao mar,  a parte Litorânea, 63 
permanecendo somente a área de costão rochoso , então ficamos com  uma certa indignação dessa postura 64 
por que na época ele não se  prometeu  na época com  criação do monumento na época e depois fez a 65 
mutilação do monumento e a gente vem brigando de lá para cá, para que se crie  mecanismos legais para 66 
restringir ocupação da faixa litorânea  é onde nós temos ali onde tem um conjunto de ecossistema único 67 
dentro de Itaipuaçú, que vai do Recanto até a Restinga a APA de Maricá, onde não temos mais nada 68 
naquele conjunto paisagístico  do ecossistema da restinga original, então precisamos resgatar esse 69 
perímetro, fazer com que ele seja retomado ao perímetro do monumento natural e para isso acha que 70 
fundamental que o Conselho Municipal de Meio Ambiente  assim como  já tinha discutido com o 71 
Guilherme o antigo Secretário,  ele apontou a possibilidade desse resgate desse período ser feito pelo 72 
Conselho de Meio Ambiente então,  acho fundamental que se crie esse grupo de trabalho para que se faça 73 
esses apontamento oficialmente através do processo administrativo para que possamos retomar essa área, 74 
se  coloca à disposição dentro desse GT  evidentemente que essas reuniões vão ser feitas de acordo com 75 
o conhecimento, podem ser de virtual,  se coloca novamente  à disposição desse GT  para resgatar o 76 
perímetro  desse parque natural. O Presidente pergunta se mais alguém gostaria de fazer parte. O 77 
Presidente convidou os senhores: Gerhard Sarno – CDMA da ALERJ, Renata Aymoré Gama e Mariliza 78 
Galvão da Silva para fazer parte da plenária para poder usar o microfone e deixar registrado suas falas em 79 
ata, porque na plateia não consegue alcançar o áudio para gravação. A Sra. Renata diz que gostaria de 80 
participar, mas explica que será candidata na próxima eleição e como é funcionária terá que se afastar, 81 
pergunta se isso é impeditivo para participar do grupo de trabalho. O Presidente diz que que a princípio 82 
não tem nada que impeça ela ajudar na no grupo de trabalho, pelo que está sendo feito, apesar de ela ser 83 
uma pessoa politicamente exposta a partir do momento que ela vai estar concorrendo à eleição, mas é um 84 
grupo de trabalho, não tem grandes problemas mais que de repente podemos fazer uma consulta mais 85 
aprofundada. Pede ao Conselheiro Luiz Felipe que pegue os contatos dos demais membros e crie um 86 
mecanismo de comunicação do GT. O Conselheiro Marcus Lacerda diz que que depois de nada impede 87 
que desse formalizar para entrada e participação de outras pessoas que o importante é ter um pontapé 88 
inicial que é a criação do grupo depois pode ser aprimorado e buscar mais instância que possa agregar ao 89 
trabalho que for desenvolvido. A Conselheira Márcia diz que o fato de não fazermos parte oficialmente 90 
Grupo de Trabalho, necessariamente não quer dizer que não possa contribuir e ajuda-lo. O Presidente diz 91 
que só que aquele que se compromete ele se vincula essa é a diferença. A Sra. Mariliza diz que soube que 92 
até o morro da peça está sendo gerido ao mesmo tempo que a pedra de Itaiocaia. Pergunta que se está 93 
sendo gerido pela Secretaria de Meio Ambiente, talvez o Conselheiro Felipe possa responder, porque 94 
parece que existe alguém que já faz, seria interessante ter alguém nisso. A Conselheira Márcia diz que o 95 
morro da peça ele está inserido dentro do plano de manejo integrado, faz parte do refúgio de vida silvestre 96 
devido a coto, diz que acha legal Gerhard citar esse problema dessa incoerência porque ficou duas 97 
unidades de conservação sobre posta, mas valeria do caso o monumento natural que consolidaria o local, 98 
mas o morro da peça já está inserido dentro do plano de manejo do REVIS. O Conselheiro Luiz Felipe 99 
responde que atualmente o morro da peça tem o mesmo gestor da APA que o Felipe e que irá convida-lo 100 
para participar do grupo de trabalho. Ficando criado o GT com os seguintes componentes:  Luiz Felipe, 101 
Ludmila, Gerhard e Mariliza. Sexto Ponto da Pauta: Atualização da Demarcação da Faixa Marginal de 102 
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Proteção do Rio Itaocaia pela Superintendência Regional Baía de Guanabara – INEA/RJ. O Presidente 103 
diz que oficiou o INEA, convidando para que viesse participar da reunião, eles geraram um processo no 104 
SEI, esse processo empacou no andamento deles, não deram mais notícias, não deram nenhuma posição, 105 
está aguardando provavelmente ser tomado alguma atitude lá por parte dos setores competentes. Então 106 
deixa como sugestão inclusive para que reiteramos esse ofício porque, já vai fazer dois meses mais ou 107 
menos que estamos sem resposta desse convite que fizemos e hoje mais uma vez ninguém compareceu 108 
pelo visto. Sétimo Ponto da Pauta: Pauta para a próxima reunião. O Presidente pergunta se alguém 109 
gostaria de propor pauta.  A Conselheira Márcia responde que gostaria, diz que não sabe se todos tem o 110 
conhecimento que Maricá está inserido dentro do Geoparque, costões e lagoas do Rio de Janeiro, a cerca 111 
de 120 dias atrás nós submetemos ao comitê da UNESCO é quem chancela os geoparques mundiais e eles 112 
aceitaram a nossa solicitação, então nós nos transformamos em geoparque aspirante costões e lagunas do 113 
Rio de Janeiro e Maricá é o portal do Geoparque, que começa aqui e vai até Carapebus. Então acha que 114 
para conhecimento do Conselho que a Geodiversidade tem tudo a ver com Meio Ambiente, com nosso 115 
Ecossistemas único, gostaria que a Kátia Mansur que é a Geóloga responsável pelo geoparque que 116 
houvesse um convite para que ela viesse fazer uma pequena apresentação da importância de geoparque 117 
para Maricá, aliás para todo o nosso litoral aqui, o que isso, vai representar enquanto essa chancela da 118 
UNESCO, como maricá parte integrante fica sua sugestão. Que tem certeza que se ela tiver agenda para 119 
ela vai ser um prazer fazer. O Presidente diz que muito embora formalize o convite, mas a Conselheira já 120 
pode adiantar para ela que a reunião do CMAM é na última terça-feira do mês de junho, talvez ela já se 121 
programa e guardar essa data na agenda, até que a gente oficialize. Pede a Conselheira que depois passe 122 
o contato da Bióloga para a Secretária Executiva Laudeci. Pergunta se tem mais alguma pauta. A Sra. 123 
Mariliza diz que saber como está indo à recuperação Restinga devido as obras do calçamento que isso 124 
envolve o grupo do morro da peça que faz parte e precisa ser protegido e pedir mais uma vez o Felipe já 125 
tem ciência, mas aqui oficialmente, a intercessão de placas no REVIS da lagoa São Bento, mas acha 126 
necessário que isso fique em ata para uma próxima reunião. O Conselheiro Luiz Felipe diz que a respeito 127 
das placas já está fazendo orçamento, já tem a quantidade e tamanho, fez a tomada de preço com duas 128 
empresas e só está finalizando fase de orçamento para fechar a contratação. Que solicitou para o REVIS 129 
instalação de câmeras ao longo da lagoa, é bem comum por parte da população continua jogando entulho, 130 
fazendo queimada ao longo do perímetro da rua, e essas câmeras vai servir para monitoramento.  Faz uma 131 
sugestão de pauta para próxima reunião, que seria a criação de uma comissão temática permanente para 132 
as unidades de conservação, para sempre estarmos debatendo nas próximas sobre as nossas unidades de 133 
conservações do município. O Presidente diz que pegando um gancho na fala do Conselheiro Luiz Felipe  134 
falou diz que já solicitou na Secretaria que pudéssemos organizar melhor a nossa  dinâmica com relação 135 
a rotina administrativa para que a gente consiga ter uma participação também melhor em algumas 136 
reuniões, talvez não em todas mas,  em algumas reuniões com alguns outros profissionais técnicos de 137 
áreas especificada da Secretaria nas reuniões do Conselho até para poder trazer melhores esclarecimento, 138 
muitas das vezes tem alguém que esteja tratando de um determinado processo da Restinga pontualmente, 139 
talvez surja uma demanda, uma dúvida de alguma coisa já conseguimos sanar e tirar essa dúvidas e 140 
apoiando na própria reunião, sem precisar gerar uma demanda de ofício,  de burocracia e vamos questionar 141 
a SOMAR muita das vezes o Jorge está aqui,  ele já traz a resposta, não  precisamos oficiar e aguardar um 142 
mês para poder saber daquela notícia e isso é muito importante.  Oitavo Ponto da Pauta: Informes gerais. 143 
O Presidente pergunta se alguém tem algum informe para repassar. A Sra. Renata informa que na primeira 144 
semana de junho o IFM vai fazer um evento durante todo o dia da semana relacionada ao Meio Ambiente, 145 
ainda não estamos com a programação fechada, se alguém quiser participar com alguma atividade, pode 146 
falar. Gostaria de convidar todos para essa semana que vai ser muito importante para todos, vai ser o 147 
momento de receber muita gente de fora também de Maricá que vai vir com experiências diferentes sobre 148 
o Meio Ambiente. O Conselheiro Marcus Lacerda diz que tem um grupo de professores na Secretaria de 149 
Educação que estão fazendo um curso para trabalhar a implementação essa Lei Federal da Educação 150 
Ambiental   em Maricá e que vai convidar alguns de professores para participar desse Grupo de Trabalho. 151 
O Presidente diz que pegando um gancho na fala professor,  informar que saiu a  notícia da quinta 152 
Conferência Nacional de Meio Ambiente, justamente o tema são as mudanças climáticas e Secretaria da 153 
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Cidade Sustentável já  formou a nossa primeira reunião hoje  na Secretaria para debater e criar uma 154 
comissão organizadora para realizarmos a nossa primeira  Conferência Municipal de Meio Ambiente, 155 
estamos com o tempo  apertado, a princípio da data da Etapa Municipal estaria restrita a partir do dia 01 156 
de junho a 05 de Julho então teríamos  praticamente um mês para poder desenvolver uma Conferência, 157 
mas parece que hoje teve notícia teve uma dilação  desse prazo  até o mês de Dezembro, por conta de ser 158 
ano eleitoral, tem toda uma restrição, então essas etapas municipais estavam restrita, mas parece que o 159 
Ministério possibilitou essa ampliação, então já estamos começando a articular  para trazermos 160 
palestrantes focados  nessa  área, essa criação dessa Lei Municipal para dentro da Conferência Municipal 161 
para conseguirmos  levar isso como mensagem para Estadual até de repente com a Nacional, mas isso 162 
hoje foi a primeira reunião, na semana que vem termos mais  detalhamento  dos dobramentos e  maiores 163 
informações, vamos trazendo e debatendo  no Conselho. A Conselheira Ludmila diz que quer participar 164 
do GT quando fala do clima e também da APA porque viu que estava inserido o morro da peça e da Pedra 165 
de Itaocaia. O Presidente explica que foi criado hoje um grupo de trabalho para tratar do morro da peça e 166 
do REVIS. A Conselheira Ludmila diz que ela tem trabalhado muito com o entorno da Pedra de Itaocaia, 167 
então gostaria de ser inserida quanto representante da Defesa Civil e do clima para trabalhar como cidade 168 
resiliente dentro das escolas. A Conselheira Márcia que a Secretaria de Turismo trabalha com projetos há 169 
cerca de 11 anos com o Circuitos Ecológicos caminhos de Maricá é recorrente sermos acionado para 170 
ajudar e colaborar com a população, somo todos condutores credenciados pelo INEA, mas não somos 171 
Brigadistas. Gostaria de deixar sua sugestão que devemos subir essa semana e semana que vem para fazer 172 
um manejo e uma limpeza junto com o André e o pessoal da Cidade Sustentável, convida a Conselheira 173 
Ludmila para fazer parte dessa equipe. diz que conhece as pessoas do entorno que são colaboradoras na 174 
preservação no monumento. O Presidente agradece a todos pela presença, convida para a próxima reunião 175 
no dia 25 de junho às 14 horas, presencial no mesmo local, encerrou a reunião às 14:36 (quatorze horas e 176 
dezesseis minutos), eu, Laudeci Costa, Secretária Executiva, lavrei a presente ata, que foi revisada pelo 177 
Conselheiro Luiz Felipe, por expressar a verdade, dato e assinado juntamente aos Conselheiros presentes, 178 
Maricá, 28 de maio de 2024. XXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXXX 179 
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